

令和6年度

鷲巻地区コミュニティ懇談会

◆開催日時：令和6年10月19日（土） 16:00～17:40

◆開催会場：鷲巻地域生活センター 2F 集会室



<質疑概要>

ライドシェアについて

発言： 世間でライドシェアが話題になっているが、今後取り入れる方針はあるのか教えてほしい。

回答： 10月9日に県内初となる日本版ライドシェアが、区内タクシー事業者によって運行を開始しました。鷲巻地区も運行エリアになっていますので、ご利用いただきたいと思います。

身寄りのない故人について

発言： 身寄りのない人が亡くなった場合、引き取り手が見つからなくて火葬した遺骨を南区で保管した等の事例があるか。また、対策とか考えているか。

回答： 身寄りのない方が亡くなった場合、入院中であれば病院から、自宅であれば警察から区役所へ連絡があります。法律に基づいて、市長名にて火葬しています。南区では令和5年度は0件、今年度1件ありました。遺骨の引き取り手がいない場合は、市の共同墓地にて保管することになっています。市としては、終活支援としての行政の役割などについて、他都市での取組事例を参考にしながら研究しています。

通学児童の区バス利便性向上とスクールバスの運行について

発言： 地域の小学生は、朝の登校時、区バスを利用している児童もいる。保護者は児童に毎回小銭を持たせている現状である。回数券を発行すれば、お金を用意する手もなくなるので、検討してほしい。

回答： 他区の区バスでも回数券を出している区はあります。区バスの運行事業者で対応できるかどうかになりますので、まずは話を伝えさせていただき、できるかどうか協議していきたいと思います。

発言： 保護者が区役所に行って、お金を払って回数券を引き取る形は難しいか。

回答： 可能性としてはゼロではないと思います。そこは協議になると思います。

発言： バス事業者は他の区と一緒に新潟交通か。

回答： 南区は、アイ・ケアライアンス株式会社になります。

発言： 大鷲小学校もスクールバスを運行できないものか。

回答： 大鷲小学校は、区バスを利用しており、遠距離通学となる児童には補助金を交付しております。ただし、冬期間は白根北中のスクールバスに乗車しています。白根市時代に循環バスを通学バスとして使っており、合併後も引き継いで今に至っています。区バスがある中でスクールバスを運行するというのは難しい状況だとは思いますが、教育委員会に話をさせていただきたいと思います。

災害時避難所備蓄物資保管場所の状況把握について

発言： 昨年の懇談会で当センターに備蓄している物資の収容場所がなくなってきたので、例えば外に物置とか増やしてもらいたい。また、大鷲小学校も備蓄場所になっているので、空いているスペースを収納場所として検討してほしいと話をしたが、その後どうなったのか。

回答： 実際にセンターの状況を確認したところ、適切に保管されていました。

大鷲小学校ですが、保管スペースに余裕がある状況ですので、今後追加となる物資については、小学校の方で保管したいと思います。ただ、初動時に必要な物資はお送りする場合がありますのでご協力をお願いできればと思います。

公共施設の排雪について

発言： センターは避難所になっているが、大雪のとき雪の山があり車をどこに置くのかということになる。公共施設の雪を雪捨て場に持って行って良いか。

回答： 令和2年に大雪が降りましたが、公共施設の排雪はその時にはなかったと思います。今後の課題として、検討していきたいと思います。

大鷲小学校の合併について

発言： 大鷲小学校の合併問題は、今どのような状況なのか。

回答： 合併するかしないかは何も決まっていません。昨年度から地域へ情報提供に入っているという状況です。今後、地域の方々と一緒に検討していただくことになると思います。

発言： 地域として協力できる範囲内でやって行きたいと個人的には思っている。

回答： 実現するかどうかは別ですが、少なくとも地域の中で、こうしたいとか考えていただいて、一つの結論を出していただければと思います。

空き家について

発言： 区役所で空き家がどのくらいあるか把握して地図に落としとしてあると思うが、道路上に危険な樹木、枝が出ているところがあるが行政で確認しているのか。

回答： 市全体で管理不全の空き家リストを区ごとに持っています。壊れそうな建物、草木が繁茂して道路上に出ているなどの情報を得ています。連絡をいただければ現地確認をした上で所有者に適正な管理をお願いしているところです。

発言： 空き家のチェックポイントがあるので、何年間に1回ぐらいはどうなっているか気にしてもらいたい。

回答： パトロールしながら何かあれば把握していきたいと思います。

発言： 土地を登記簿等で調べていると思うが、相続人が不明などの問題があると思うが、追いかける物件、調べる余地のある物件、調べようがない物件などわかったら教えてほしい。

回答： 現在、区全体では、管理不全な空き家を150件ほど受報し、そのうち注意喚起・指導に至ったのは90件ほどあるなかで、改善に至ったのが50件ほどで、改善されていないのが40件ほど残っています。相続放棄等で所有者が追いきれていないものは、建築部で調査を継続しています。

発言： 改善された等の新しい情報があれば、その都度提供してもらえるとありがたい。

回答： あくまでも私どもが把握している150件ほどの話になりますが、どこかのタイミングで最新の

情報を提供することができるか検討させていただきます。

発言： 危険度が大きい情報は知りたい。

回答： どこまでどの程度の出し方ができるか、出せないかも含めて検討させていただいて、改めてお返事させていただければと思います。

大通川について

発言： 大通川の藻、ヘドロがひどくなっているのではないかと。

回答： 地域から要望をいただいておりますが、管理している県には伝えてはありますが、根本的な解決は難しいと聞いています。

防犯カメラについて

発言： いろんなところに設置してある防犯カメラは誰が管理しているのか。

回答： 商店街に設置してあるものは組合などが管理していると思われます。地域で設置する場合は補助はありますが、ランニングの部分は補助対象外となりますので、電気代などは地域が負担して管理していただくこととなります。

自主防災組織の保険について

発言： 自主防災組織の保険の加入について検討してほしい。岡山市は入っているから、新潟市も入れないことはないと思う。

回答： 防災課に情報提供したうえで検討する流れになると思います。

白根高校について

発言： 来年の募集が1学級になるらしいが、生徒数を増やす方法を考えられているか。

回答： 区内で唯一の高校ですので、子どもも何とか存続させなければと思っています。できる限り白根高校が魅力ある高校であってほしいと思いますし、特色を出せるような取り組みを後押ししているつもりですので、できることはやっていきたいと思っています。

発言： 例えば授業料を南区が半額補助するのはどうか。

回答： 県立高校ですので、区が支援することは難しいです。